

Loos : 10e balade pour l'association Écoloos

Par PIERRE DEMEULENAERE (CLP)

Dimanche matin, une vingtaine de marcheurs, à l'appel de l'association Écoloos, s'étaient donné rendez-vous, à la ferme d'Ennequin.



L'écu écologiste montre une des multiples carrières sur le territoire de la commune.

Sous la conduite de Jean-Luc Munro, élu municipal et responsable du mouvement écologie local et de Christian Loones, membre de la société géologique du Nord, le groupe a pris la direction du chemin Vert et du chemin de Flesquières au lieu-dit Le Bon Dieu noir. Il s'agit d'un calvaire dressé en 1887 en nodules de silex, une roche à base de silice qui s'est formée entre 93 et 83 millions d'années.

La zone d'Ennequin a un riche passé agricole. Elle était dotée, il y a encore cinquante ans, de hangars maraîchers en très forte activité. Cette partie était considérée comme « *le grenier à légumes de Lille.* » Aujourd'hui, avec le parc de loisirs et de la nature, c'est une grande zone verte préservée qui doit être maintenue et étendue. Cependant, des carrières et catiches sont présentes sur cette surface ce qui nécessite une attention particulière quant à la sécurité des riverains.

Regard écologique

Durant cette balade, Jean-Luc Munro a souligné que les balades organisées sur des thèmes, bien ciblés, « *permettaient d'avoir un regard écologique sur la ville grâce à la marche. Aujourd'hui, le thème permettait de mieux échanger avec les habitants sur le côté agricole du passé. Une réflexion sur la connaissance de la culture de produits plus sains aujourd'hui, et, pour demain des tentatives de culture soi-même pour mieux consommer.* »